

Este Semanario se publica el jueves de cada semana.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, núm. 20.

La correspondencia debe dirigirse á nombre del periódico, calle Nueva del Teatro, 16, principal.—Gerona.

# EL INTEGRISTA

Semanario católico.

El precio de suscripción es 1'50 pesetas trimestre en toda España.

Anuncios á 10 céntimos de peseta por línea.

Comunicados á precios convencionales.

Todo el que quiera salvarse, es necesario que ante todo profese la fé católica. Y aquel que no la guardare íntegra sin mistificaciones, sin duda alguna perecerá por toda la eternidad.

(Símbolo de S. Atanasio.)

## Curacion segura y rápida

DEL DOLOR DE MUELAS Y DIENTES

### ODONTÁLGICO KENT

Este Odontálgico es el que más eficaz é instantáneamente calma el dolor de muelas y dientes por fuerte y crónico que sea. Sus efectos son seguros y rápidos, cesando por completo el dolor al momento de su aplicacion.

Representacion general, Hijo de D. José Martí y Juliá, del Comercio de drogas, Figueras.

Gerona, Farmacia del doctor Perez.

San Feliu de Guixols, señores Canals y Vives, Droguería.

Olot, D. Juan Planagumá, Fábrica de Licores. 19

## Folleto de actualidad

### DON CARLOS

### Y LOS FUEROS CATALANES

Artículos publicados en el

«DIARIO DE CATALUÑA»

por su propietario

D. JACINTO DE MACIÁ

Abogado del Iltr. Colegio de Figueras y Licenciado en Derecho administrativo. Edicion corregida y aumentada conteniendo un Prólogo y un Apéndice.

Se halla de venta en esta ciudad en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, 20, al precio de 1 peseta cada ejemplar.

Los suscritores á EL INTEGRISTA pueden obtenerlo por 50 céntimos de peseta.

## EL SANTO ROSARIO

De la inmensa multitud de elogios que varios Santos y otros varones ilustres y piadosos han tributado á esta sublime devoción, escogemos los siguientes para formar con ellos un hermoso y puro ramillete de místicas flores, el cual lo depositamos á las gradas del trono de la Reina de cielos y tierra como sincero homenaje de nuestro amor y veneracion:

El Rosario es una corona de gloria formada de diamantes, que son los méritos, y de oro, que es la caridad: con ella me corona la Virgen cada vez que lo rezo. (*El beato Alano.*)

Despues de la Misa, ninguna devocion me es tan agradable como el Rosario. (*La Virgen á un Santo.*)

Son inmensos los bienes que cada dia recibe el pueblo cristiano por el Rosario. (*Urbano IV Bula apost.*)

El Rosario es el árbol de la vida que resucita los muertos, sana los enfermos y conserva los sanos. (*Nicolás V.*)

El Rosario fué instituido para conjurar los peligros que amenazan al mundo. (*Leon X.*)

El Rosario es el azote del demonio. (*Adriano VI.*)

El Rosario es la salvacion de los cristianos. (*Clemente VII.*)

Por el Rosario aplacó Santo Domingo la Cólera de Dios sobre Francia é Italia. (*Paulo III.*)

El Rosario es el honor de la Iglesia Romana. (*Julio III.*)

Por el Rosario fueron disipadas las tinieblas de la herejía, y la luz de la fe católica brilló con todo esplendor. (*San Pio V.*)

El Rosario es la destruccion del pecado, la recuperacion de la gracia y de la gloria de Dios. (*Gregorio XIV.*)

Por el Rosario se alcanzó la proteccion de María y se aplacó la ira del Señor. (*Gregorio XIII.*)

El Rosario fué instituido por Santo Domingo por inspiracion del Espíritu Santo, para utilidad de la Religion Católica. (*Sixto V.*)

El Rosario es el tesoro de las gracias. (*Paulo V.*)

El Rosario es el aumento de los cristianos. (*Urbano VII.*)

Despues de haber rezado el Rosario de la Madre de Dios, me ocupo en los negocios de la guerra. (*Cárlos V.*)

Por los méritos del Rosario de María ha exaltado Dios nuestra fe. (*Fernando II en el Concilio de Trento.*)

Pidamos á la bienaventurada Virgen que proteja por su Rosario á nuestro reino. (*Alfonso de Portugal y Juana su hija.*)

Iremos á Santa María de la Minerva á ofrecer Rosarios por la victoria de los cristianos. (*San Pio V.*)

No son ni los generales, ni los batallones, ni las armas los que nos han dado la victoria; es Nuestra Señora del Rosario. (*El Senado de Venecia.*)

Yo venero vuestro santo hábito, yo beso vuestras benditas manos, y os suplico que nos enviéis predicadores del Rosario que reformen nuestro pueblo. (*Casimiro II de Polonia al general de los Dominicos.*)

El Rosario es toda la esperanza de mi salvacion. (*Juan, rey de Bohemia.*)

Nosotros afirmamos bajo juramento que la mayor parte de nuestra Francia ha sido expurgada de la herejía por el Rosario de Santo Domingo. (*La Sorbona.*)

El Rosario de la Orden real de Predicadores ha confirmado los reinos de España en la fe católica. (*La Universidad de Salamanca.*)

Dios nos ha librado de la peste, del hambre y de la guerra por Nuestra Señora del Rosario: ella, pues, será nuestra Soberana y nuestra Patrona. (*Universidad de Bolonia.*)

El Rosario es la devocion más divina. (*San Cárlos de Borromeo.*)

El Rosario es la mejor manera de orar. (*San Francisco de Sales.*)

Entre todos los homenajes que se deben á la Madre de Dios, no conozco ninguno más agradable que el Rosario: á esta devocion debo mi salud eterna. (*San Ligorio.*)

En el Rosario he hallado los atractivos más dulces, más suaves, más eficaces y más poderosos para unirme con Dios. (*Santa Teresa de Jesus.*)

Un sacerdote sin Rosario, no

lo comprendo. (*San Camilo de Lelis.*)

Rezaré mi Rosario mientras tenga aliento; cuando mis labios no puedan pronunciarlo, el corazon lo rezará. (*San Pablo de la Cruz.*)

Jamás será tenido por buen cristiano quien no reza el Rosario. (*El P. Claret.*)

Rezad el Rosario, como yo lo rezo siempre; que si Santo Domingo consiguió victoria en su tiempo contra los enemigos de la Iglesia, tambien nosotros la conseguiremos valiéndonos de las mismas armas. (*Pio IX.*)

Las calamidades que afligen á la Iglesia son grandes y es difícil la condicion de la época actual. Necesitamos tanto ahora el auxilio divino, como en la época en que el gran Domingo levantó el estandarte del Rosario de María para curar los males de su época. (*Leon XIII.*)

## ¡FIRMES!

Apremiante llamamiento al Clero y á los católicos de Francia.

### I

(Continuacion)

Estos jefes naturales que esperaban hallar sobre el puente, al frente del navio, mandando las maniobras y presidiéndolas, ó en la frontera amenazada agitados los labios y alzado el brazo... estos jefes se achican cuanto pueden, métense en sus cámaras ó tiendas y dan en voz baja consejos de prudencia y de moderacion.

Esta contraversion del orden natural en los respectivos papeles de los fieles y del Clero, ha dado por fruto la situacion intolérable hoy dia creada á los católicos y á la Iglesia de Francia.

El achicamiento de los jefes espirituales de las parroquias ha entregado los fieles á todas las empresas de la Francmasoneria.

Cierto que en algunos puntos el Clero ha tomado valiente-

mente la dirección de la resistencia en el terreno religioso. Las traslaciones intempestivas, las supresiones, ó mejor el robo de sus asignaciones, los procesos judiciales y las amenazas han caído como espeso granizo sobre los confesores de la fe.

Todo esto, no obstante, era natural, ya que los hijos de Dios habían cumplido su deber contra los instrumentos de Satanás.

Parece no se reflexiona bastante en las necesidades ineludibles creadas al Clero por la hostilidad abierta del poder. Se hacen esfuerzos inauditos para convencerse de que es aun posible, mediante la habilidad, vivir en buena inteligencia con los enemigos jurados y condecorados de Cristo, de quien el sacerdote es soldado escogido.

Ante un poder que declara cínicamente la guerra á la Iglesia el Clero no tiene ya el derecho de callarse, de retractarse y de vivir en paz.

Una es la vida de guarnicion, otra la de campaña. Allí todo está regulado: comida, ejercicio, descanso, estudio. Es la vida reposada y apacible en que uno allega fuerzas para la lucha.

La última por el contrario, es el combate con sus privaciones sus fatigas, sus agotamientos, sus peligros y sus inmoluciones supremas.

Querer vivir en campaña vida de guarnicion fuera un contradictorio ó una cobardía, al propio tiempo que una locura.

No soñemos pues, más con estos temperamentos imposibles entre los verdugos y las víctimas señaladas para recibir sus golpes. O la lucha ó la muerte: ó el martirio en defensa de la Iglesia, ó la muerte, mas lenta pero segura sin dignidad y sin mérito ante Dios, defendiendo nuestras temporalidades á fuerza de concesiones, de abstenciones y de abdicaciones.

Estos conflictos que tanto tememos deben ser en cierto modo nuestro pan cotidiano, la salvaguardia de nuestro honor y el mas bello florón de nuestra corona.

Un sacerdote que en estos tiempos de persecucion no contara en su activo ningun conflicto y por tal mérito obtuviese el patrocinio de los enemigos de Dios... ese tal sacerdote en la mayor parte de los casos habria doblegado su conciencia por

consideraciones de interés, de ambicion ó de egoismo. (1)

Dicho esto, el lector no se admirará ya de vernos emitir y desarrollar ciertas consideraciones respecto al papel, actitud y méritos del clero en la hora presente.

He ahí un cura cuya parroquia ha sido literalmente asolada por los francmasones, quienes han lanzado los profesores religiosos, suprimido las procesiones, vejado y perseguido á todos los hombres de fe. La corporacion municipal es radical y librepensadora, y no obstante en nada ha tocado á las asignaciones del Cura y sus vicarios. Estos últimos, aunque consternados, juzgan prudente callarse para evitar nuevos excesos, singularmente la supresion de su paga.

Este silencio place á los tiranuelos que esperaban violentas protestas y aprestábanse á encruelcerse contra el Clero. Se aplazan las medidas de rigor. Por su parte el Clero redobla su prudencia, su reserva, su moderacion, aplazando él tambien las medidas de defensa pública y las reclamaciones enérgicas que exigian los atentados cometidos contra los fieles y contra las obras cristianas.

Y vése entonces al lado de los católicos perseguidos, despojados por los francmasones, conservar el clero la paz y sus rentas. ¡Pues bien! Lo diré aunque me cueste y por mas que me abochorne: esta situacion es humillante, es desastrosa para la causa católica. «*Cuando los simples fieles son vejados y reducidos a la porcion congrua, no es justo ni edificante se quede el cura en su sacristia gozando en paz de su paga íntegra y de su libertad mutilada.*»

Hay aqui algo de chocante y anormal, y seria preferible ver al clero sufrir la suerte de los fieles, despues de haber defendido enérgicamente sus derechos.

Voy á decir todo lo que pienso en este pais de Francia que la impiedad oficial está en vias de paganizar, las tres cuartas partes de los miembros del

(1) Limitándose á lo que es de obligacion estricta es como se llega á situaciones como la nuestra. ¿Podemos pretender no hacer en defensa de la Iglesia y de las almas sino lo menos posible cuando nuestros adversarios hacen lo mas posible para atacarlas y su cómplice, Voltaire, se atreveria á escribir á sus amigos que responderian del tiempo que no hubiesen empleado en esto?

(Extracto del opúsculo titulado: «El sacerdote y la situacion actual» por el abate Garnier.)

Clero estarian hoy privadas de sus asignaciones, si todos los sacerdotes hubiesen estado á la altura de las circunstancias.

Oyése aqui y allá, y algo en todas partes, pronunciar á los católicos, y sobre todo á los escépticos, este juicio respecto al sacerdote que vive retirado en el fondo de su sacristia, lejos de la actividad en que bullen todos los grandes problemas políticos y sociales: «Este es un santo sacerdote; él no se ocupa mas que de su Iglesia, no se le vé en ninguna otra parte.»

Acúsenme, si quieren, de fanático ó de exagerado: debo decir que no es este el ideal del sacerdote á la hora de la persecucion. La santidad sacerdotal seria, en verdad, cosa cómoda, si consistia en esta estrategia mas egoista que hábil: redoblar el celo en el santuario, mientras se arrancan las puertas del templo; multiplicar las instrucciones y las reuniones piadosas de mujeres, mientras los hombres y los niños son entregados á las empresas y á las emboscadas de la revolucion anticristiana.... retirarse, permítaseme la frase, á la trastienda, mientras arde ya la fachada.

No, no; la mision del ministro de Jesucristo en la hora del combate no es de ningun modo este achicamiento cobarde. Solo una actitud viril y verdaderamente apostólica es la que conviene entonces al ungido del Señor, que le ha confiado la guarda del rebaño.

En interés de la Iglesia conviene, pues señalar esta tendencia del Clero hartó general, por desgracia, de colocarse fuera del campo de tiro revolucionario, detrás de las casamatas sagradas. ¿Quién pues gritará contra el lobo, si el pastor se calla? ¿Quién perseguirá á la fiera, si el perro se duerme ó se aleja? ¿Y qué será en tal caso del rebaño?

Las mas bellas entre las hermosas páginas que ha escrito Drumont son aquellas en que conjura á los católicos y á los sacerdotes á defenderse de una vez vigorosamente contra la infame persecucion de que son objeto.

A los católicos les recuerda los tormentos de los mártires de la fé que compara con su heroísmo voluble, sus egoistas vacilaciones y sus cobardes retiradas.

A los sacerdotes á quienes la prudencia encierra en su casa, lejos de la actividad social, el perspicaz escritor dirige un cauroso llamamiento para escitar-

les á lanzar en la lucha el peso de su indispensable intervencion. El anatematiza esta doctrina medio-burguesa, medio-volteriana de 1848, que pretende se retire el sacerdote á su iglesia y se encierre en su sacristia y viva en nuestra sociedad como si no fuera de ella. Atrás, dice en sustancia, atrás esta doctrina imbécil que quiere que el sacerdote no comunique con el público sino solamente por medio de su minisierio, y pega á su puerta, como para cerrarla á todo otro cuidado, este rótulo en forma de cerrojo:

*Campanilla para los Sacramentos.*

(Se continuará.)

## MENUENCIAS

El Congreso Católico de Zaragoza ha sido abierto. Los partes telegráficos anuncian ya una serie de conflictos cuyo fin es de prever y cuyo verbo se resume en estas palabras: *los integros estorbamos en todas partes.*

Allí se nos llamó á los integristas para que acudiésemos á exponer nuestras quejas y deseos y expresar nuestras opiniones; y para verificar la union de todos los católicos españoles, dejadas á un lado las cuestiones políticas. Y sin embargo, apesar de haber ido allá numerosos amigos nuestros, para demostrar que por nuestra parte y salva la integridad de las doctrinas, en todo somos de buen componer, en el Congreso de Zaragoza. (gran panacea que habia de curar todos los males de España) se nos niega lo prometido y se nos condena al papel de comparsas.

Dicen los telegramas que abierta la primera sesion, al levantarse el Sr. Obispo de Osma, para entregar á la Presidencia una profesion de fe integrista, el Cardenal presidente de la asamblea, antes que llegase el venerable prelado á la mesa, levantó repentinamente la sesion.

Dicen tambien los telegramas, que á los integristas se les ha cercenado en tal manera y tan injustamente el uso de la palabra que se habrán visto precisados á tomar acuerdos de alguna gravedad. Dicen tambien que el P. Llanas, de infausta memoria en el proceso de *El Liberalismo es pecado*, logró colocarse de un salto, apesar de no haber llegado su adhesion en tiempo oportuno, en lugar pre-

lativo respecto del Dr. Sardá en los discursos de las sesiones públicas.

También añaden, que los Prelados asistentes al Congreso acordaron elevar un respetuoso mensaje á la Regente.

En fin tales y tantas cosas se dicen y se leen que parece habrá llegado la hora de tomar resoluciones decisivas.

\*

¿Los integristas estorbamos seguramente y somos un obstáculo molesto en los caminos de la moderna diplomacia? ¿No hay medio de que nosotros dejemos de seguir tales como somos, ni de que la diplomacia varíe de rumbo?

Pues el arreglo salta á la vista. Nadie está obligado á lo imposible: pelillos á la mar y quien hizo el cohombro se lo eche al hombro.

Y cuando á las altas horas de turbulenta noche, vengan á interrumpir nuestro sueño sendos aldabazos y el estridente sonido de clarines de guerra; con muchas precauciones abriremos el postigo y preguntaremos al vecino:—Compadre ¿quien se pone al frente?...

## BIBLIOGRAFIA

*Los Grandes Arcanos del Universo*, filosofía de la naturaleza, su autor R. P. Tilman P'esch, S. J., vertida al castellano por el Dr. D. Eberardo Vogel y D. J. M. Ortí y Lara. La Sociedad editorial de San Francisco de Sales acaba de publicar el quinto cuaderno de esta obra monumental.

He aquí una indicación de los asuntos que comprende este interesante cuaderno:

Aristóteles y la filosofía de la Edad Media.—La filosofía natural y las nociones fundamentales de las ciencias físicas.—Las propiedades fundamentales de la materia.—La divisibilidad y la división de la materia.—Estados de movimiento y agregación.—La acción extensa de las cosas corpóreas.—Establecimiento del equilibrio interno.—Del cuerpo como substratum de la vida orgánica.—Los fenómenos psíquicos.—La fuerza.

Tales son los conceptos preliminares que han de ayudar al lector en la inteligencia y solución de estos *Grandes Arcanos*. La claridad compite en ellos con la profundidad, y el carácter científico de las ideas con la belleza de la exposición. El interés irá creciendo sucesivamente, á medida que el autor vaya adelantando en el grandioso proceso de su obra, que de nuevo recomendamos con el mayor entusiasmo.

Hemos recibido un excelente librito de devoción, titulado *Nuevo Trisagio mariano acomodado al de la Santísima Trinidad*, por un Párroco de la

diócesis de Barcelona.—Lo recomendamos eficazmente á los fieles devotos de la excelsa Madre de Dios, que han de encontrar en él abundante pábulo para enforvorizar más y más su devoción á la Santísima Virgen, ponderando sus glorias, multiplicando sus alabanzas y pidiendo á su maternal piedad toda suerte de gracias y bendiciones.

En el lugar correspondiente puede verse el anuncio.

## SECCION RELIGIOSA

### SANTORAL

9 Jueves, Santos Dionisio Areopagita, ob. y mr.; Abrahan, patriarca; Píselo, ob. y conf.—Santa Publia, abadesa.

10 Viernes, Santos Francisco de Borja, conf. y jesuita; Gereon y 318 comps., mrs.; Victor y comps. mrs.; Eulampio Daniel y comps., mrs.; Luis Beltran, conf., dominico.—Santa Eulampia, vg. y mr.

11 Sábado, Santos, Taraco, Probo y Andrónico, mrs.; Nicasio y German, obs. y mrs.; Sarmatas, monje y mr.; Fermin, ob. y conf.; Gumaro y Emiliano ó Milan, confs.—Santas Piencia vg. y mr.; Zenaida y Filonila, hermanas; Plácida, vg.

12 Domingo XX después de Pentecostés.—Nuestra Señora del Remedio.—Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza, Santos Váfrido y Salvino, obs. y confs.; Serafin de Monte Granario, conf., capuchino.—Santa Domnina, mr.

13 Lunes, Santos Eduardo, rey de Inglaterra y conf.; Fausto, Enero y Marcial, mrs., en Córdoba; Daniel, Samuel, Angel, Domno ó Domulo, Leon Nicolás y Ugolino, franciscanos mrs.; Gerardo y Venancio, abades y confs.—Santa Celidonia, vg.

14 Martes, Santos Calixto, papa y mr.; Carponio Evaristo y Prisciano, mrs.; Saturnino, Lupo ó Lope, mrs.; Fortunata, vg. y mr.

15 Miércoles, Santos Fortunato y Aquileo, mrs.; Antioco y Severo, obs. y confs.—Santa Teresa de Jesús, vg., fund. B. P. en el Carmen.

### Apostolado de la Oracion.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE.

#### Las iglesias de la Oceanía.

#### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas, que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial por las recientes cristiandades de la Ocerña, á fin de que imitando el fervor de los primeros cristianos, atraigan sobre sí y sobre el mundo todo, vuestras inabotables misericordias.

#### Propósito.

Acostumbrarnos á contrariar y vencer nuestra voluntad en cosas pequeñas, para disponernos al vencimiento de cosas mayores.

## SECCION DE NOTICIAS.

El día 26 del mes próximo pasado falleció nuestro buen amigo y constante suscriptor don Joaquín Viladevall, dorador, individuo de la Junta de Obra de la parroquia y secular ex-colegiata de San Félix de esta ciudad, después de una larga y penosa enfermedad durante la cual tuvo la suerte de recibir los santos Sacramentos y auxilios espirituales con que nuestra santa Madre la Iglesia consuela á sus hijos en tan terrible trance. Damos á la atribulada familia del difunto el más sentido pésame y pedimos á nuestros amigos tengan presente en sus oraciones al finado.—R. I. P.

—El domingo último tuvo lugar en el vecino pueblo de Sarriá la tradicional feria llamada del Puente. Fué extraordinariamente concurrida, siendo de gran importancia las transacciones verificadas en ganados de todas clases. Lo sereno y apacible del día y la agradable temperatura que en él se disfrutó contribuyeron en gran manera al buen éxito de tan importante mercado.

—Parece que se están haciendo grandes preparativos para la celebración de las próximas ferias y fiestas de San Narciso en esta ciudad. Según tenemos entendido, la comisión encargada de tales fiestas su propone darles extraordinario lucimiento. Luego que se publique el programa que se está formando, daremos cuenta de él á nuestros lectores.

—De nuestro colega local *El Independiente*, tomamos el siguiente suelto:

«Hemos tenido la satisfacción de dar un paseo por las calles de Fontanillas, Canadès, Pavo y Ginesta, y nos ha sorprendido la nueva faz que han tomado todas las casas de dichas calles. Se admira que desde el dintel de la puerta, entradas, y se nos dice que hasta las cuerdas, todo está blanqueado; habiendo desaparecido el mal olor que se sentía al pasar por sus alrededores.

»Sin embargo, la dicha no es completa, pues se nos dice que en la calle de Ginesta quedan algunas casas para blanquear, cuyo estado lo requiere en grado superlativo; lo que es bebido, si mal informados no estamos, á la morosidad de sus propietarios, entre los que se cuenta á una persona que ha desempeñado elevado cargo.

»¿Tendremos que repetir lo de los privilegios?»

—Dice *La Provincia*:

»Parece que las obras de la nueva cloaca de la calle de la Prensa se han paralizado haciendo intransitable dicha calle.

»Llamamos la atención de quien corresponda para que se termine pronto su construcción, pues de lo contrario algún día nos parece tendremos que lamentar alguna desgracia.»

Tiene sobrada razón el colega. La calle está desempedrada, y para que el espectáculo sea completo, por la noche está colgado á su entrada un farol apagado que *alumbra* los continuos tropezones que han de dar los que por allí pasan. Y hace muchos días que dura esta pesada broma.

—Un periódico de Puigcerdá da cuenta de haber acordado el Consejo general de Perpignan apoyar eficazmente la construcción de un ferrocarril de vía estrecha que partiendo de Prades termine en la Cerdaña, enlazando con uno de los ramales de la red que la «Compañía de los ferrocarriles Carboníferos de Cataluña» tiene proyectados.

—Su Santidad ha dispuesto que hasta nueva orden permanezca en Lisboa como Nuncio el cardenal Vannutelli, que se disponía á salir de aquella capital.

—El doctor Chamberland, ayudante del célebre doctor Pasteur, y sus colegas Meunier y Capse, acaban de hacer un descubrimiento importantísimo.

Consiste en que la esencia de canela derramada en el cuarto de una persona atacada de fiebre tifoidea (tifus), mata á las bacterias (microbios) en doce horas, dejando el enfermo fuera de peligro é impidiendo propagarse la enfermedad.

—El general Azcárraga no presentará las bases para el servicio obligatorio con criterio cerrado; según ellas el servicio será en la península de doce años. Habrá las tres situaciones siguientes de la reserva: reclutas condicionales, reclutas en caja y reclutas disponibles. El servicio activo comprenderá á los reclutas con licencia ilimitada, soldados en las filas con haber y batallones escuelas sin haber. El servicio de Ultramar será de cuatro años.

—En la anteiglesia de Begonia va á edificarse un convento de Hermanas de la Caridad, á cuyo fin se han adquirido cuarenta mil pies de terreno. Es más que probable que se instale allí un hospital para servicio de los pobres enfermos.

—El Consejo de Marina, en su segunda y última reunión, de las celebradas para ocuparse del asunto del submarino «Peral», ha tomado el siguiente acuerdo, según nota oficiosa facilitada á la prensa de Madrid:

«El Consejo, que estima en mucho el celo; laboriosidad y patriotismo que adornan al teniente de navío don Isaac Peral, atendiendo á la práctica por él adquirida y deseando seguir como las demás naciones cultas las experiencias sobre la aplicación de los torpederos sumergibles al arte de la guerra, utilizando el valioso material que hoy existe en el arsenal de la Carraca, acordó aconsejar al gobierno de S. M. la construcción de un nuevo buque eléctrico submarino bajo la dirección del Sr. Peral.

Dicho acuerdo fué tomado por todos los señores del Consejo, haciendo constar el señor Bona su voto en contra de la prosecución de los ensayos de buques submarinos.»

—El Presidente de la República africana de Transvaal ha recibido una exposición pidiendo que se adoptan disposiciones contra la propagación del Catolicismo en aquel Estado. El Jefe contestó que no se creía facultado para hacer lo que se le pedía y que si los protestantes querían sobreponerse á los católicos, debían imitar su caridad heroica y su nunca desmentido celo por la prosperidad y la enseñanza del pueblo transvaalano.

—Ha sido presentada al Emmo. señor Cardenal de Zaragoza la prueba hecha en plata sobredorada de la medalla conmemorativa del próximo Congreso católico.

En el anverso de la misma figura una columna orlada de rayos, y al pié de dicho pilar la siguiente inscripción: latina *Sub tuum patesidum*.

En el reverso hay la siguiente leyenda: «Congreso católico nacional. Zaragoza. Celebrado en el santo templo del Salvador, siendo Pontífice Su Santidad Leon XIII, Octubre 1890.»

—Segun vemos en un anuncio que publica *El Movimiento Católico* se dará gratuitamente á todo el que la pida, la obra *Pobres y Ricos*, cuentos populares por Fernan Caballero y Clavarana. Los pedidos han de dirigirse al Bibliotecario del ministerio de Marina D. José del Ojo y Gomez, el cual los remitirá tambien gratis y francos de porte á provincias.

—El Consejo de los Estados de Suiza ha dispuesto que se observe con tanto rigor el descanso del domingo, que se prohíbe la circulacion de mercancías durante la fiesta.

—*Le Kurjer Poznanski*, periódico polaco de Posen que se supone inspirado por el ex-arzobispo de dicha diócesis, cardenal Ledochovvski, asegura que el cardenal Rampolla, está resuelto á presentar en breve su dimision de Secretario de Estado del Sumo Pontífice.

Parece motivada tal resolucio, á lo que afirma dicho periódico, por las di-

ficultades que encuentra en sus relaciones con la corte de Berlin y de un modo especial en lo que se refiere á la provision de las sillas arzobispales de Posen-Gnessen y de Estrasburgo.

En sus últimas entrevistas con M. de Schloezer, representante alemán cerca del Vaticano, reinó el más completo desacuerdo.

—Han sido autorizados los PP. Jesuitas por el gobierno prusiano para dar Misiones en Colonia, Tréveris y otras ciudades. En Berlin hace mucho tiempo tienen residencia fija muy frecuentada, y el Gobierno ha declarado que los veria con gusto misionar en sus nuevas posesiones de Africa.

—El 17 del corriente se cumple el segundo centenario de la muerte de la Beata Margarita Alacoque; para solemnizarlo se concedió por Su Santidad en 11 de Marzo indulgencia en forma de Jubileo á todos los que visiten la iglesia de Paray-le-Monial, rogando allí por las necesidades de la iglesia é intencion de Su Santidad; es necesaria la confesion, comunión y un día de ayuno con abstinencia y hacer una limosna para las Obras pías; la duracion del Jubileo es desde el 8 de Septiembre al 1.º de Noviembre de este año.

—Su Santidad y el rey Leopoldo de Bélgica han contribuido con 50.000 francos cada uno á la empresa de abolicion de la trata, que ha tomado por su cuenta el cardenal Lavigerie.

—El célebre médico Dr. Constanti-

no James ha visitado Lourdes para dar su opinion sobre la virtud de sus aguas y todas las curaciones allí producidas.

«Examiné Lourdes—dice—con el mismo espíritu de observacion y reserva que he procurado tener en todas mis excursiones á otros lugares balnearios. Y por lo que se refiere á hechos personales de mi clientela, afirmo haber visto enfermos que se han ido curados, cuando, los médicos habíamos juzgado su situacion incurable.»

»Se pretenderá suponer que estas enfermedades han sido simuladas y su curacion una ilusion. Quisiera—añade el expresado médico—me dijeseis como se simula una ulceracion de la lengua ó un cáncer, enfermedades que han sido curadas en Lourdes, y milagro es que estas enfermedades han curado espontáneamente.»

—Su Santidad ha dispuesto abrir nuevamente al público los archivos del Vaticano, concluidas las obras de una sala espaciosa en que disfrutarán de gran comodidad los estudiosos lectores de todos los países.

—Muy en breve llevará el señor Silvela al Consejo de ministros un proyecto de decreto concediendo libertad á los particulares para establecer líneas telefónicas, incluso entre diferentes poblaciones, sin intervencion de Estado ni pagar tributos.

—Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que los individuos que

sean licenciados por conveniencia del servicio, por exceso de fuerza ó por reformas orgánicas, antes de cumplir tres años de servicio activo, no causarán baja en los cuerpos activos de donde procedan, figurando en ellos con licencia ilimitada por exceso de fuerza, quedando agregados á los tercetos batallones de Depósito de cazadores, correspondiente á la zona en que los interesados fijen su residencia para los efectos de vigilancia y para el caso de llamamiento.

En igual situacion permanecerán los reclutas de reemplazo anual, que habiendo sido destinados á cuerpo activo, al tener lugar la distribucion del contingente, no pueden incorporarse por exceder de la fuerza reglamentaria.

—Rasgo verdaderamente de abnegacion cristiana es el que ha hecho una señora de Prats de Llusanes, cuyo nombre no citamos por no ofender su modestia. El caso es que dicha señora hace pocos dias quedó viuda estando en posesion de una regular fortuna que junto con los ahorros que en vida de su marido y á costa de grandes sacrificios pudieron ambos realizar podia muy bien pasar una vida muy tranquila y sosegada y una descansada vejez; pero no lo hizo así, sino que entregó toda su fortuna al santo Hospital del mencionado pueblo, y á más entró de sirvienta en el mismo.

La Bisbal: Imp. de Simon Pujol.

## SECCION DE ANUNCIOS.

**SOLUCION**  
DE  
**BIOSIATO DE CAL MEDICINAL**  
DEL INSTITUTO RELIGIOSO DE LOS  
**HERMANOS MARISTAS**  
Casa provincial: Mataró

Esta solucion se emplea eficazmente para combatir las bronquitis crónicas, catarros inveterados, tisis tuberculosa en todos los periodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una accion decisiva y sin igual.

Sus propiedades reconstitutivas la convierten en poderoso agente para combatir escrófulas, debilidad general, reblandecimiento y carie de los huesos, etc., y generalmente todas las enfermedades que reconocen por causa la pobreza de la sangre ó la malignidad de los humores. Para los niños débiles y personas de complexion delicada es uno de los mas seguros remedios.

Precio 1q2 litro, 3 pesetas, 1 litro, 5 pesetas.

PROSPECTOS GRATIS

De venta en la farmacia del Dr. Vivas  
19, CORT-REAL, 19. 14

## NUEVO TRISAGIO MARIANO

ACOMODADO AL DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD

POR UN PÁRROCO DE LA DIÓCESIS DE BARCELONA

Este interesante librito de devocion se halla de venta, al precio de 10 céntimos de peseta en la librería de D. Francisco Geli, calle de Cort-Real, 20, Gerona.

## IMPRESOS

Se hacen de toda clase en la Imprenta de este periódico á precios reducidos.

## BOLETIN METEOROLÓGICO

Periódico quincenal dirigido por NOHERLESOOM

Se suscribe en la Administracion, Mayor, 81 y 83, entresuelo, y en Gerona, librería de Geli, Cort-Real, 20.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Provincias.—Un año, 6 pesetas; seis meses, 3'50.—Madrid.—Un año, 5 pesetas; seis meses, 3 pesetas.

Para la suscripcion directa, el pago por adelantado, en libranza del Giro Mútuo ó especial de la prensa, ó en letra de fácil cobro. No se admiten sellos.

La correspondencia á nombre del Administrador del BOLETIN METEOROLÓGICO.

## ANTIGUA CASA DE FRANCISCO FABRE

CONFITERIA Y CERERIA DE CONFIANZA

DE

**EDUARDO FABRE Y MOY**

CALLE DE GERONA, 7.—FIGUERAS.

En vista del extraordinario éxito que han alcanzado los cirios de mi fabricacion, tengo el gusto de recordar de nuevo al público en general las clases siguientes.

**Cirios de cera Ampurdanesa** para la celebracion del Santo Sacrificio de la Misa.

**Cirios sistema FABRE** Se recomiendan por su luz brillante, inodoros, económicos, sin humo y sin derramen.

**Cirios industriales** Todos los cirios van marcados con el nombre de Fabre, como garantia de peso y calidad.

RECOMPENSAS QUE HA OBTENIDO LA CASA

Unica cereria en España que ha merecido la alta distincion de parte del Soberano Pontífice, el Papa Leon XIII, de poder usar el escudo pontificio como marca de fábrica.

Tres medallas de oro, plata y bronce por los cirios de 1.ª, 2.ª y 3.ª en la Exposicion de Zaragoza de 1885-86.

Medalla de plata en la Exposicion de Toulouse 1887.

Medalla de plata en la Academia Nacional de Paris en 1887 y medalla de oro en 1889

**DIPLOMA DE HONOR** y condecorado con la gran cruz *Pro Ecclesia et Pontifice*, la más alta recompensa concedida á la fabricacion de cirios en la Exposicion Vaticana de 1889.

Medalla de oro en Paris 1889.